

Pascal Piazzolla, pipier au cœur de la Haute-Savoie

A quelques kilomètres d'Annecy, Aviernoz a dans son village un artisan pipier sannaclaudien «émigré» au cœur de la Savoie. Tombé amoureux de ce département alors qu'il était commercial pour Jean Lacroix, Pascal Piazzolla et son épouse Thérèse fabriquent des pipes dans leur atelier depuis la fin des années 1970.

Des pipes baguées en or, argent et pierres précieuses

Une des originalités de Pascal Piazzolla est qu'il est artisan-pipier et son propre commercial. Il sillonne quelques 25 départements français pour présenter lui-même ses pipes aux buralistes, des clients qui lui sont très fidèles. Dans son atelier, il fabrique au fil des ans quelques 3500 pipes, qui partent aussi vers la Belgique et l'Allemagne. Depuis quelques temps, Pascal Piazzolla se spécialise dans la fabrication de pipes baguées en or, argent ou avec des pierres précieuses (jordan, titane...). Il espère travailler pour un marché de Dubaï pour une production avec tête de faucon en or sur pipe.

Une trentaine de modèles différents

Les pipes Piazzolla, ce sont une trentaine de modèles classiques de pipes, de finitions différentes selon la qualité de la bruyère. Il crée aussi des pipes à la demande.



Depuis 37 ans, son épouse Thérèse le seconde. La fabrication d'une pipe n'a plus de secret pour elle. Elle sait faire le montage, les trois verrages, le ponçage, l'éclaircissage, mettre le système et le polissage extérieur et intérieur du foyer (la marque est la seule à le faire).

Pascal Piazzolla fait ses pipes à la main et travaille ses ébauchons qui proviennent de chez «Roméo» en Italie. Il a participé deux fois au concours du Meilleur ouvrier de France en 2004 et 2007.

Deux pipes pour le président Obama

Lors d'un reportage sur le président américain Obama, Pascal Piazzolla a remarqué qu'à l'âge de 26 ans, il fumait une pipe «Haïti» flammée avec une bague en ivoirine. Il a recréé cette pipe, dont deux modèles viennent de partir à la Maison Blanche, à Washington : peut-être les

verra-t-on sur le bureau ovale?

La relève est assurée ?

Les pipes Piazzolla, après la retraite de leur fondateur, continueront d'exister : un de ses petits-enfants, âgé de 18 ans, serait intéressé. En bon maître artisan, nul doute que Pascal saura lui transmettre tout son savoir-faire.

L'artisan pipier d'Aviernoz est aussi un spécialiste de la réparation de toutes les pipes (bruyère, terre, écume de mer). De nombreuses personnes lui envoient ses pipes de toute la France, mais aussi d'Italie, d'Allemagne, de Suisse et de Belgique.

Si vous êtes amateur de belles pipes, le passionné artisan Pascal Piazzolla vous recevra avec plaisir.

Patrick Dubois

Pascal Piazzolla artisan-pipier, à Aviernoz (Haute-Savoie). Tél 04.50.22.82.97 - Internet : www.pipier.com